



Abril 1, 2021

a Mujer de Proverbios

Vol. 5, No. 2

## La Mujer Virtuosa y El Matrimonio

escrito por Amanda Stephanus

A lo largo de nuestra vida cristiana, lo más probable es que hayamos escuchado o leído varias lecciones sobre La Mujer Virtuosa (Proverbios 31). Este texto se ha utilizado para enseñar a las mujeres cómo ser esposas y madres piadosas. Usando este hermoso texto, quiero que nos concentremos en las lecciones sobre el matrimonio.

La primera observación a considerar se encuentra en el versículo 11: “El corazón de su marido está en ella confiado”. Cuando pensamos en aquellos en quienes confiamos, ¿qué nos viene a la mente? Alguien que sea honesto, alguien de quien pueda depender y alguien que no requiera corrección o supervisión constante. Nuestros maridos deben tener el mismo nivel de confianza hacia nosotros. Debemos usar la honestidad y la confiabilidad para ganarnos la confianza de nuestros maridos de la misma manera que lo hizo la mujer virtuosa.

Como resultado el esposo de la mujer virtuosa confía en ella, él puede estar en la comunidad y ser conocido (v.23). ¿Cuántas veces nos detenemos a pensar en cómo nuestras acciones y comportamientos en el hogar afectan la vida de nuestro esposo en el trabajo, en la comunidad, en la iglesia? Proverbios 12: 4 nos dice que una esposa excelente o virtuosa es una corona para su esposo. Cuanto más puedan confiar nuestros maridos en nosotras y depender de nosotras para cumplir con el papel que Dios nos ha dado en el matrimonio, más éxito tendrán en sus propias responsabilidades.

La siguiente observación se encuentra en el versículo 12: "Ella le da bien y no mal todos los días de su vida". En la superficie, esto puede parecer una cosa fácil de hacer, hacer el bien a nuestros maridos todos los días de nuestra vida. Sin embargo, no hay excepción para los días en que no nos sentimos bien o cuando sentimos que él no corresponde a nuestro amor. No hay ninguna excepción a ser amable con nuestro esposo todos los días cuando quizás no nos guste una decisión que haya tomado. A veces esto es más difícil para nosotras como mujeres porque puede ser fácil permitir que factores externos influyan en nuestras acciones. Tendemos a herir nuestros sentimientos con más facilidad, y cuando nuestro esposo hace algo que nos lastima, involuntariamente o no, podemos sentir la tentación de arremeter o no pensar bien de él. Es durante estos momentos que es importante recordarnos a nosotros mismos que tenemos el control de nosotros mismos y que tenemos un mandato dado por Dios de respetar y someternos a nuestro esposo de la misma manera que lo hacemos con el Señor (Efesios 5:22).

El último punto a considerar se encuentra en el versículo 28: "Se levantan sus hijos y la llaman bienaventurada; su marido también la alaba ". Cuando una esposa hace todo lo que se le ordena y cuida de su familia, el esposo la elogia por todo lo que hace y al alabarla, le da el aliento que necesita para seguir siendo una esposa fiel y amorosa. Si bien nuestro comportamiento no debe depender de que nuestro esposo nos elogie por lo que somos y lo que hacemos, siempre es alentador saber que ellos valoran lo que hacemos. En última instancia, sabemos que nuestro Padre Celestial se complace con nosotros cuando le tememos y guardamos Sus mandamientos (Prov. 31:30).



Reflexiones De Una Mujer Piadosa  
escrito Por Alice Simmons

"Mujer Virtuosa, ¿quién podrá hallarla? Porque su estima sobrepasa largamente a la de las piedras preciosas." (Proverbios 31:10). ¿Qué define bíblicamente a una mujer virtuosa? En Proverbios 31, la madre del rey Lemuel le está dando consejos mientras le advierte de los peligros que puede enfrentar al comenzar su posición "real". Sus hermosas palabras retratan lo que toda madre desea para su hijo que está a punto de entrar en una nueva etapa en su vida, especialmente a la hora de elegir esposa. Muchos rasgos de una mujer piadosa involucran sus acciones y actividades diarias.

Aparte de una esposa y una madre que retratan la bondad, la justicia, la honestidad y el amor en el hogar, la mujer que desea dar el ejemplo adecuado también muestra esos rasgos piadosos a sus amigos y a aquellos con quienes ve en cualquier oportunidad. ¿Es amable y considerada mientras espera pacientemente en las distintas oficinas? ¿Cómo reacciona cuando sus compañeros de trabajo son groseros, desagradables y críticos?

¿Sus vecinos ven y escuchan palabras amables que salen de su boca, o es un sonido de gritos y mal humor para sus oídos? ¿Cómo trata al empleado ocupado en el mercado del barrio, o al empleado de la tienda por departamentos que accidentalmente le cobra de más por un artículo en oferta? Estas son las situaciones que 'prueban' nuestro ejemplo cristiano y muestran nuestro 'verdadero' yo.

Incluso nuestra recreación debe representar quiénes somos y a quiénes

servimos. Alejarse de lugares cuestionables donde hay prácticas impías es una necesidad, aunque no participemos. El hecho de que estemos ahí no pinta nada bien. Exponernos constantemente al pecado no solo aumenta nuestras posibilidades de participar en el pecado y contribuye a que nuestra fe se debilite, sino que también estamos dando el ejemplo equivocado a los demás.

Cuando elegimos mantener a Dios en nuestras vidas y permanecer ocupados en Su Reino, leyendo y estudiando Su Palabra todos los días, obedeciendo Sus principios cristianos, nuestros pensamientos y actitudes están en sintonía con las palabras y los hechos positivos. Por la bondad de nuestro corazón acudimos en ayuda de cualquiera que necesite nuestra ayuda. Nuestras hermanas cristianas, amigas y vecinas deben saber con certeza que pueden visitarnos en cualquier momento y que estaremos allí para ayudarlas. "Un amigo ama en todo momento" (Proverbios 17:17) es un proverbio que es tan cierto y define quiénes somos. En todas las circunstancias, las hermanas / amigas cristianas son de las que podemos depender. Somos amigos unos de otros en el Cuerpo del Señor.

Curiosamente, Jesús se refirió a sus enemigos como "amigos". Jesús le dijo: "Amigo, haz lo que viniste a hacer, entonces ellos se acercaron, echaron mano a Jesús y lo prendieron" (Mateo 26:50). Sí, incluso aquellos en el mundo, aquellos a quienes no les agradamos, aquellos que son diferentes a nosotros, todos deben ser tratados como si fueran nuestros amigos. Siempre debemos ejemplificar a una mujer cristiana.

Nunca debemos comprometer las verdades que se encuentran en la Palabra de Dios. Nuestro enfoque sobre cómo "nos mantenemos firmes" cuando enseñamos o discutimos la Palabra de Dios debe demostrarse de una manera humilde y amable. Nunca recurras a discutir o aparentar arrogantemente como un '¡sabelo todo!'

"Una palabra bien dicha es como manzanas de oro en un engaste de plata" (Proverbios 25:11) envía un mensaje excelente de que hablar de manera oportuna con palabras amables es más efectivo que una actitud altiva y

negativa. Nuestro carácter está determinado por nuestro discurso.

Jesús dice: "De la abundancia del corazón habla la boca" (Mateo 12:34). ¡Qué afirmación de autoexamen más sabia! Mostrar constantemente una actitud negativa en cómo reaccionamos, en lo que decimos y en el lenguaje corporal que expresamos, es fácilmente evaluado por los demás. Las primeras impresiones hacen juicios. Aprender a controlar nuestros sentimientos y respuestas a los demás es un activo esencial.

En cuanto a la hospitalidad: Abriendo nuestras casas como una anfitriona de bienvenida que somos, preparando un ambiente para un momento agradable y así disfruten todos los invitados. Es imprescindible dar lo mejor de nosotras para que la "visita" se sienta relajada y cómoda en nuestros hogares. Siempre es una gran sensación saber que todos se fueron con ganas de volver. Una mujer piadosa se esfuerza por servir a sus invitados lo mejor que puede, y aunque está exhausta, tiene la satisfacción de que "ha hecho lo que pudo" (Marcos 14: 8).

Cuando dejemos este mundo, todas las 'cosas' que poseemos, los éxitos que hemos obtenido, las bendiciones que hemos recibido o las experiencias que hemos soportado, serán todas olvidadas con el tiempo, pero nuestra reputación se basará en nuestras acciones y actitudes. siempre será recordado. Esperamos que sean atesoradas y bien comentadas por todos los que nos conocieron. Dios nos bendiga mientras nos esforzamos por reflejar la piedad en todo lo que hacemos.

"Engañosa es la gracia y vana la belleza; La mujer que teme a Jehová, ésa será alabada" (Proverbios 31:30).



## La Mujer Ideal

escrito por Elizabeth Turner Beall

La mujer de Proverbios no era ni perezosa, ni inactiva, sino que trabajaba incansablemente por el bien de su familia. Leyendo los versículos 10-31 y ver lo que hace, algunas de nosotras podríamos sentir la tentación de decir: "¡Nunca podría hacer todo eso! Ni siquiera voy a intentarlo ". Otras podrían decir: "¡Me siento cansada solo leer sobre ella!" En la cultura actual, podría llamarse "Supermujer". No debemos desanimarnos leyendo sobre ésta "Mujer Ideal" porque ella es nuestro modelo, alguien de quien podemos aprender y hacer nuestra meta de ser como ella.

En los versículos 13, 19, 22 y 24, ella busca, trabaja, fabrica, vende y entrega. Primero, busca y encuentra lana, lo que indica que su familia no tiene ovejas, por lo que debe ubicar dónde conseguir su lana. También debe encontrar a alguien que cultive lino que pueda comprar para tener el lino que necesita. Después de buscar, comienza a trabajar con las manos. Ella tiene que hilar la lana en hilo y el lino en hilos de lino. Después del hilado viene el tejido, antes de que pueda convertirse en prendas, ropa de cama, fajas o lo

que necesite.

Ella reconoce su talento para hacer artículos de buena calidad, no solo para ella y su familia, sino que también se venderán. Utiliza su tiempo y talento para aumentar los recursos económicos de la familia. "Su lámpara no se apaga de noche" nos muestra que trabaja hasta la noche, pero no toda la noche, porque vemos en el versículo 15 que "se levanta cuando aún es de noche y provee para su casa y porciones para sus doncellas. "

Desde el atardecer hasta la hora de acostarse le daría unas horas para trabajar, similares a las horas que tenemos después de la cena antes de acostarnos. En esas horas de la noche que le quedaban, tendría tiempo de sobra para que su cuerpo descansara y aún así se levantara mientras oscurecía. Es interesante notar que no esperó a que sus doncellas la despertaran y la atendieran. En cambio, se levanta y se prepara no solo para ella y su familia, sino también para sus doncellas. ¿Cuántas de nosotras necesitaríamos que nuestras doncellas nos despertaran, nos ayudaran a vestirnos y luego nos trajeran el desayuno?

El versículo 14 es un lenguaje figurado que muestra que ella hace todo lo necesario para llevar a su casa alimentos que no se cultivan en el jardín de la casa. Sea cual sea el método que obtenga, debe planificarlo y tenerlo en su poder. No puede estar ociosa o perezosa para administrar esto para su familia. Se necesita pensamiento y tiempo para planificar comidas y / o menús, ya sean para dos o para hogares de varias personas.

El versículo 16 muestra consideración y complacencia, lo que indica un nivel de sabiduría y juicio. Podríamos llamarlo "sentido comercial". Esto también nos muestra que posiblemente tenga el control de una gran cantidad de dinero. Como mínimo, tiene acceso a dinero para comprar este campo. Considerar el campo para comprar muestra pensamiento, discernimiento y el tiempo necesario para pensarlo, no compra impulsiva.

La frase "plantar un viñedo" probablemente no significa que ella plantó ese viñedo por sí misma. Una casa con sirvientas también tendría sirvientas

que harían este trabajo, o posiblemente mano de obra contratada.

Independientemente de cómo obtuviera los alimentos, estaba a cargo y supervisión del campo y eso significa tiempo y energía de su parte, así como habilidades gerenciales y de supervisión.

El versículo 20 nos muestra que incluso en su día completo de mantener a su familia, preparar y entregar los artículos para vender, realizar negocios fuera de su hogar y supervisarlos, todavía está consciente de los demás que lo necesitan y tiene tiempo para dar y hacer por ellos.

"Mira bien los caminos de su casa y no come pan de balde" (versículo 27). Esta declaración resume su carácter, sus actitudes y su ética de trabajo para su vida.

En conclusión, vemos a una mujer muy ocupada que se ocupaba de sí misma y de su hogar. Evidentemente, tenía un equilibrio perfecto en el cuidado de los que estaban dentro de su casa (esposo, hijos, sirvientes), así como en la realización de negocios y también en dar y hacer por los necesitados porque en el versículo 28 vemos que "sus hijos se levantan y la bendito; su marido también la alaba".

Mirando tu propia vida, ¿ves equilibrio? ¿O una mujer abrumada por demandas de todos lados? ¿Ves a una mujer que deja que Dios tenga el control, o una mujer "demasiado ocupada" para Dios? La mayoría de nosotros estamos en algún punto intermedio, luchando por ese objetivo. Dios te bendiga mientras "sigues adelante".



### Questions, Applications, & Prayers

Preguntas para la meditación y la discusión:

1. Defina virtud y virtuoso.
2. De la escritura, haga una lista de los rasgos del carácter de la mujer de Proverbio.
3. Considere cómo actúa / reacciona 1) cuando alguien es grosero con usted; 2) cuando se ve obligado a esperar en una larga fila; 3) ¿Cuándo las cosas no salen como tú quieres en casa? ¿Necesita cambiar y, de ser así, cómo lo hará?
4. Jesús llamó a un enemigo "amigo". Hay personas que nos gustan menos que a otras. ¿Cómo tratas a esas personas en tu vida?
5. ¿Cómo podrían afectar nuestras acciones / comportamiento en el hogar a nuestros esposos 1) en su trabajo diario, 2) en su trabajo espiritual y 3) en su influencia en la comunidad?
6. Si trabaja fuera de casa, considere el equilibrio en su vida (es decir, si el trabajo domina toda su vida, por lo que tiene poco o ningún tiempo con la familia) y cómo podría lograr un mayor equilibrio.

Ideas para la aplicación del tema:

1. Usando la lista hecha arriba, evalúe su fortalezas y debilidades. Elija una debilidad y trabaje en ella durante el próximo mes.
2. Todos tenemos un mal día de vez en cuando. Considere cómo podría manejar mejor algunas situaciones. Haga un plan con un esfuerzo enfocado para trabajar ese plan. Es posible que desee compartir sus pensamientos con su esposo / hijos e incluirlos, dejar que lo ayuden o dejar que sea un proyecto de pareja / familia.
3. Considere sus pensamientos sobre la sumisión y el respeto que se debe mostrar por la posición del esposo en la familia como Dios la dio. ¿Te incomoda este tema? ¿Por qué? Considere Efesios 5:21 donde Pablo escribe acerca de cómo debería ser nuestra relación con la familia de nuestra iglesia, y termina "sometiéndose unos a otros en el temor de Dios". ¿Cuáles son sus pensamientos sobre el concepto de "sumisión" tanto en la relación esposo-esposa como en las relaciones dentro de la familia de la iglesia? Recuerde, esta no es una opción, es un mandamiento.

Sugerencias en la oración:

1. Ore pidiendo sabiduría para establecer prioridades para usted y su familia, sabiduría para manejar las diversas situaciones que encuentre, especialmente en lo que respecta a la familia, y sabiduría para manejar los recursos financieros (ya sea presupuestando, invirtiendo o gastando).
2. Ore por un corazón abierto y comprensión del papel de la sumisión como esposa a su esposo y como hermana cristiana en su congregación.
3. Ore pidiendo paciencia, energía y paz para realizar las actividades de cada día.

LA PAGINA DIVERTIDA:

Encuentra estas palabras en el rompecabezas:

APLICAR	EXTENDER	HUSO	VESTIDURA
ALARGAR	FRUTO	RUECA	CLEMENCIA
BUSCAR	FUERZA	TEMOR	CONSIDERAR
COMPRAR	HECHOS	TRABAJAR	LEVANTARSE
CONFIADA	HONOR	VIRTUOSA	BIENAVENTURADA

U V W N E S W E R X S E Q K  
U I A H E C H O S C B C S P  
S R E D F R T E G O H U W U  
C T X N I V X S J N C K Y Z  
A U T E A L Z R M F O N A A  
R O E O B V A A P I N R C F  
A S N D A C E T E A S A F J  
J A D G E T H N I D I C V O  
A R E U J E K A T A D I E P  
B O R L B M M V N U E L S N  
A N O C D O P E Q R R P T K  
R O R A G R A L A S A A I G  
T H T R A R P M O C R U D T  
H V E H L Q V B H L E Y U A  
U W A I C N E M E L C X R S  
S Y F I M R W C I M D X A O  
O T U R F U E R Z A Z G J N

Por favor comparte esto con tus amigos. Anímelos a suscribirse en [este enlace](#). Úselo como su estudio privado o un estudio grupal. Páselo a otras personas que puedan sentirse alentadas por él. Gracias.

Copyright © \*2019\* \*WomenBuildingGodlyLives.com/newsletters-english/\*, All rights reserved.

**Our mailing address is:**

1225 S. Pupera Avenue  
Gonzales, LA 70737

Want to change how you receive these emails?

You can [update your preferences](#) or [unsubscribe from this list](#).

---

This email was sent to << [Test Email Address](#) >>

[why did I get this?](#) [unsubscribe from this list](#) [update subscription preferences](#)

Women Building Godly Lives · PO Box 403 · Kosciusko, M, MS 39090-0403 · USA

